



variada

El rostro joven del rodeo

El amor por los caballos inspira a María Carla Santana, la amazona provincial

»8



variada

He tratado de no ser una periodista mediocre

Elsa Ramos Ramírez ha sido una profesional consecuyente y ha estado siempre del lado de la verdad

»5



deporte

Liga Élite vuelve al bate

No pocos desafíos enfrentará la tercera versión del evento para atraer espectadores a su juego

»7



Las opciones para el público infantil siempre acaparan la atención de la Feria. /Foto: Roberto Javier Bermúdez

De fiesta la literatura

Hasta este domingo, la urbe del Yayabo disfruta de las propuestas literarias y culturales del evento

Lisandra Gómez Guerra

Rodeada por las tres joyas patrimoniales de la cuarta villa de Cuba —a semejanza de un fortín militar— se vive el capítulo XXXIII de la Feria Internacional del Libro en Sancti Spíritus. Es esta la segunda vez que ubica su cuartel general fuera del parque Serafín Sánchez Valdivia, a fin de sortear la falta de servicio eléctrico que, sin dudas, impediría el disfrute pleno de las propuestas literarias y culturales.

“Es un espacio idóneo por su belleza ya que convergen la Parroquial Mayor, el Teatro Principal y el puente sobre el río Yayabo; además de otras instituciones emblemáticas como el Museo de Arte Colonial. No hay tanto ruido ambiental y sí más sombra. Todo ello también

hizo que se escogiera este entorno”, refiere Jose Meneses, director artístico del gran suceso.

Después de razonar cada uno de esos argumentos y de debatir más de una vez, se ubicaron cuatro carpas en el Boquete del Guairo y la calle Padre Quintero, otrora San Miguel, donde se expenden los cerca de 100 títulos llegados hasta aquí para estas jornadas de Feria, así como materiales didácticos y el resto de los libros que se resguardan en los almacenes del sistema municipal de librerías.

Otras opciones convierten este acontecimiento en una gran fiesta. Justo a la entrada de Padre Quintero se afincan la plataforma del pabellón Tesoro de Papel, mientras Ediciones Luminaria se adueña de la cochera del Museo de las Cien Puertas, y la Casa de las

Promociones Musicales es testigo de conferencias, paneles y conversatorios que honran a escritores y expresiones literarias.

Por su parte, el ímpetu de la creación de la filial espiritana de la Asociación Hermanos Saíz (AHS) se adueña de parte de la Taberna, y el Teatro Principal descubre sus cortinas cada noche para confirmar que las artes escénicas tienen también la palabra en estos días.

Igualmente, se suman a la gran celebración otras instituciones no solo del sector cultural, como la Biblioteca Provincial Rubén Martínez Villena y el Museo Provincial de Historia, sino también instalaciones educativas como la Universidad de Sancti Spíritus José Martí, entre otros centros laborales.

“Además de las propuestas infantiles cada mañana en la pla-

taforma, y en las tardes para toda la familia, y las de la noche en el Principal, este año se logró constituir un programa literario fuerte que permite la presentación de títulos, el intercambio entre autores del patio e invitados, así como homenajes a quienes se les dedica este acontecimiento: la investigadora y profesora Francisca López Civeira, Premio Nacional de Historia 2008, y de Ciencias Sociales 2022, y al poeta, ensayista, investigador y crítico literario Virgilio López Lemus”.

También, muchas de las acciones han reverenciado a la República de Sudáfrica, país invitado de honor de esta edición y a su temática Todo un país en libros, en atención al aniversario 25 de la creación del Sistema de Ediciones Territoriales.

Igualmente, se ha rendido tributo al doctor en Ciencias Filoló-

gicas Ramón Luis Herrera y María del Rosario Basso, a quienes está dedicado el capítulo espiritano de la Feria.

Entre las novedades de estos días han estado la venta de varios títulos de la colección Biblioteca del Pueblo —primera vez que llegan aquí— y la presencia de alrededor de 10 editoriales del resto del país para, además de promocionar sus volúmenes, estrechar alianzas de trabajo.

La clausura de la XXXIII Feria Internacional del Libro en Sancti Spíritus se ha previsto para la mañana de este domingo en el pabellón Tesoro de Papel, con un concierto de la reconocida cantautora Rosa Campo —una de las artistas invitadas a la cita—, junto a la Compañía Novadanza, de Matanzas, encargada de la inauguración oficial.